

EL AMPURDAN

Periódico de intereses morales y materiales, de avisos y noticias.

Précios de suscripcion.

En Figueras, trimestre. 2 pesetas.
Fuera. idem. 2'30 id.
Números sueltos 6 cuartos.

SE PUBLICA

por lo menos una vez cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle del Palau, núm. 39.

Anuncios y Comunicados.

A precios módicos y convencionales.
No se devuelve ningun original.

A NUESTROS ABONADOS.

En el número anterior anunciamos para el trimestre siguiente alguna mejora importante en el periódico á fin de corresponder á la favorable acogida que le han dispensado los Sres. suscritores. Consagrado á la defensa de los intereses morales y materiales de nuestro pais, cuanto mas llenará este objeto mejor cumplirá el único fin de su existencia, y á esto tiende la proyectada mejora.

Hasta donde lo han permitido el corto espacio de tiempo transcurrido desde nuestra aparicion en la prensa, y la índole de los asuntos que necesariamente hemos debido tratar, creemos que se han cumplido fielmente los ofrecimientos hechos en nuestro primer número, y si alguna dificultad se nos ha presentado para que el resultado de nuestros esfuerzos correspondiera mejor á nuestros propósitos, ha sido la falta de espacio para poder dar á cada seccion del periódico el desenvolvimiento que necesita y cabida á noticias varias de todos géneros, que por uno ó por otro concepto pueden interesar á los diversos lectores.

Para el fomento de los intereses morales claro está que hemos de considerar como base de los mismos la Religion católica, única que, fielmente practicada, produce la armonía en la sociedad y garantiza el orden moral que en ella debe reinar. Nadie estrañará pues que en este concepto hayamos salido briosamente á su defensa en cuanto por razon de ella nos hemos visto atacados.

En el orden material ninguna cuestion tiene ni casi puede tener interés mayor para nuestro pais que la de la filoxera, y por eso hemos debido tambien consagrarle buen espacio, á pesar de que por la falta de este no la hemos todavía tratado, digámoslo asi, por cuenta nuestra, pues que si confiamos la reseña histórica de su invasion á la experta y autorizada pluma del dignísimo Comisario Régio de agricultura de esta provincia D. Narciso Fâges de Romá, con cuyos artículos honramos nuestras columnas, esto no nos dispensa de tener opi-

nion propia en el asunto y de ocuparnos de él en los términos que creamos mas conveniente para el pais.

Andan pues gravemente equivocados cuantos suponen que en esta vital cuestion no tenemos otro criterio ni otra mision que defender la conducta del Delegado del Gobierno; nada de eso: estamos dispuestos á hacerle hasta una oposicion abierta, pero leal, desde el momento en que nos convenzamos de que asi lo reclaman los intereses de nuestra comarca, única norma de nuestra conducta en esta como en todas las demás cuestiones que debamos tratar.

Ni en ella, ni en otra alguna hemos de ser tampoco apasionados ni exclusivistas defensores de nuestras opiniones, sujetas á error, ni mas ni menos que los de cuantos las contradigan; asi es que no dejaremos de dar cabida en nuestras columnas á escritos que sostengan ideas contrarias á las nuestras siempre y cuando no creamos su publicidad ocasionada á producir graves perjuicios, pues, no siendo asi, nuestra tarea se reducirá á oponer los argumentos en que nuestras convicciones se funden, á las que en contra de ellas se sostengan, procurando llevar la persuasion al ánimo de los contradictores en una discusion franca y razonada, la cual, lejos de contrariarnos, será por nosotros apreciada como un excelente medio de desvanecer errores y preocupaciones que solo á veces nacen y se sostienen y se agrandan por la falta de un rayo de luz que los disipe y que puede brotar de una sencilla discusion noble y lealmente sostenida.

Esto mas que en ningun otro punto puede suceder en el indicado de la filoxera. Cuantos hay, cuantos, que faltos del conocimiento de todas las fases que presenta esta cuestion tan compleja como importante se hallaban imbuidos en el error por la falta de un dato, de una simple noticia, cuyo conocimiento ha bastado para hacerles variar completamente su errónea opinion. Pero como es muy difícil que uno acierte á dar ese dato que responda á una determinada duda si esta no se espresa y no se dá á conocer, creemos sumamen-

te útil el dar franca hospitalidad á remitidos que espongan las opiniones del pais en un asunto que tan vivamente le interesa, aun cuando estas opiniones sean contrarias á las nuestras, y aun cuando debamos impugnarlas; y repetimos por tanto la invitacion, ya en el primer número dirigida á cuantos quieran ilustrar con nuevas opiniones ó nuevos datos tan importante materia, siendo mil veces preferible ventilar en nuestras columnas, que es como si dijéramos dentro de casa, las divergencias que ocurran entre individuos cuyos intereses son comunes.

Para todo esto seria, sin embargo, un obstáculo la falta de espacio en el periódico, so pena de sacrificar á uno solo todos los demás asuntos; y como que esto no debe hacerse, nace de aqui un motivo capital para decidirnos á dar mayor tamaño á nuestra modesta publicacion, lo cual nos permita atender cual se merecen los respectivos intereses y las aficiones varias de nuestros lectores.

Estudios literarios, como los que han podido ya aquellos apreciar, bellas poesias que se nos han dirigido, artículos de la prensa nacional y estrangera que habríamos querido hacer saborear á nuestros abonados, todo ha debido hasta ahora sacrificarse por las reducidas dimensiones del periódico.

Por consiguiente la duda de si era preferible mejorar sus condiciones económicas, por una rebaja en el precio de suscripcion, ó aumentar sencillamente su tamaño, ha debido resolverse por esto último, lo cual nos permitirá además, y era uno de los propósitos que abrigábamos, aunque dejamos de anunciarlo por no querer aventurar ofertas que al principio ignorábamos si podríamos cumplir, nos permitirá, decimos, dar, por via de folletin y de modo que puedan ser encuadernadas aparte, algunas obras útiles, bien de agricultura, bien literarias, bien de legislacion, cuando por ejemplo interese proporcionar una ley de uso comun y de aplicacion general.

Desde el próximo número, pues, saldrá EL AMPURDAN en su nueva forma con las mejoras indicadas, sin perjuicio de otras variaciones

que en el decurso del tiempo pueda aconsejarnos la experiencia ó el deseo de nuestros abonados, cuyas observaciones aceptaremos siempre con gusto. Y si nuestros amigos siguieran prestándonos el actual apoyo, y aun lo aumentáran ensanchando el círculo de los colaboradores y de cuantos se hacen un deber de cooperar al sostenimiento de una publicación, cuya falta era por ellos mismos reconocida y lamentada, rebajaríamos el precio continuando el tamaño mayor, y ojalá que despues de esto, satisfechos los gastos materiales, únicos que aspiramos á cubrir, arrojava aun sobrantes la administracion, porque, como no nos mueve idea alguna de lucro en nuestros humildes trabajos, van aquellos destinados á obras de caridad.

LA REDACCION.

VARIEDADES.

Acostumbrados á ver el uso funesto que la mal aconsejada juventud hace de sus talentos naturales é ilustracion, empleándolos en estraviar con las perniciosas doctrinas, que en hora aciaga adquirieron, los corazones sencillos y desprevenidos, siente el alma grata y consoladora sorpresa al ver aun de vez en cuando brillar entre la inmunda escoria é inmenso fárrago de desorganizadoras publicaciones tal cual pepita de oro purísimo en las sanas ideas de alguna bella produccion literaria que como la que sigue revela aun la existencia de génius privilegiados fieles guardadores de las santas creencias y suaves afectos de nuestros antepasados. Por esta razon tenemos el mayor gusto en insertar en nuestro periódico, este idilio de amor filial debido á la pluma del jóven laureado poeta D. Claudio Omarch, al que sinceramente felicitamos, exortándole á que siga en sus honrosos trabajos, inspirándose siempre en las divinas bellezas de la moral y la fé, y suplicándole siga favoreciéndonos con otras producciones de su inspirada pluma.

¡AMOR!...

Ja tinch vint anys ¡oh mare benvolguda!
 Vint anys ne compto ja,
 Vint anys que 'm diuben ab sa llengua muda
 Que may lo pler mon cor endolcirà!
 Los compto ja y acut á ma memoria
 Lo que un jorn me van dir:
 —L'arbre de ditja, de plaber, de gloria
 Quant comptarás vint anys veurás florir.
 Quant exa etat arribe una donzella
 De mí 't farà oblidar;
 Lo brill de los seus ulls será una estrella
 Que al sol de mon amor farà eclipsar.
 Y ab ella gosarás de plers dolcíssims
 Frisós, ab gran anhel,
 Sens recordar, fill meu, que més puríssims
 Son los que 't guarda lo meu cor fidel!...—
 Y res d' axó n' es cert, mare estimada,
 Vint anys ne compto ja
 Mes ¡ay! ¿essentne jo roca arrelada
 En vostre cor, podriaus oblidá?
 ¡Jamay!... Res fá quel' arbre aquell que 'm déyan
 Florida no haja tret,

Que tots los plers que pera mí prevéyan
 Los haja 'l buf de la dissort desfet.

Que si be es cert que la dissort ni un' hora
 De mí allunyar-se vol;
 Que si be es cert que lo meu cor ne plora
 No 'n es pas menys que vos sou mon consol.

No 'n es pas menys que quan de la tristesa
 Veyeu que bech la fel
 Tot mig-rihent ab célica tendresa
 Vessáu dintre mon pit rich doll de mel.

Y encare que 'l bon Deu fés qu' algun dia
 Vejés l' arbre florir

No per ço jo d' amarvos dexaría
 ¡Ay nó; mil voltes nó! primer morir!

Primer lo Deu del Cel prenga ma vida
 Que jo vos negue un bès,

Que 'us dexe ab lo meu cor de tindre unida,
 Ma estimació ha d' esser infinita,
 Ma estimació no pot morir may més!...

CLAUDI OMARCH Y BARRENA.

Una importante revista inglesa, muy aristocrática, por cierto, segun lo indica su título «The Whitehall Review», y por mas señas, protestante, publicaba algunos meses atrás una curiosa lista de los personajes mas notables que en estos últimos años se han convertido al Catolicismo en Inglaterra.

La lista no comprendía menos de seis cientos nombres, pero mas aun que ellos deben llamar la atencion los siguientes párrafos con que la acompañaba la protestante Revista:

«Es difícil, comprender por que causa tanta gente ilustre ha dejado el protestantismo para pasar al romanismo.

Seguramente no es el amor al poder ó á la fama el que ha llevado á Newman de Oxford, donde era adorado, á Birmingham, donde no era conocido; lo que separó á Manning del camino que le llevaba directamente al palacio de Lambeth y á la Cámara de los Lores, que ha impulsado á centenares de ilustrés rectores, como Faber, Oakeley y Bathurst, á renunciar á grandes beneficios y á brillantes carreras, por seguir la laboriosa y oscura mision de curas entre los pobres ignorantes; lo que lleva á los hijos y las hijas de la más alta nobleza del pais que llevan los títulos de Norfolk, d'Argyll, de Leeds, de Buccleuch, de Humilton, de Bute, de Ripon, de Queensberry, de Londonderrey, de Lothian, de Denbigh, de Gainsborough, á arrodillarse ante los humildes sacerdotes de la gente mas humilde, ni á poetas, como Coventry, Patmare, Arbrey, á adoptar una religion que les separa de las ideas de su tiempo.

Tampoco se puede decir que el amor al estado eclesiástico es el que ha empujado á Wilberforce, Walfond, Thinne, á dejar la cura de almas en el establecimiento anglicano para unirse á una Iglesia en la que han quedado confundidos entre los seglares. Ni tampoco la falta de sabiduria y el deseo de instruirse ha llevado á hombres como el autor de la «Apología» y á Allires á cambiar su religion por otra, despues de largos años de controversias.

Menos aún se puede invocar el atractivo del dinero, porque muchos de ellos han abandonado ricas posiciones para vivir en la indigencia y aun morir en los hospicios; y se ha visto á Tomás Henry preferir ser cura de la antigua fe á millonario en el mundo, y se ve hoy á Jorge James Fox, el primogénito del primer propietario del Yorkshire católico de tal celo y caridad, que entusiasma á sus correligionarios.

Tampoco cabe decir que este renacimiento del Catolicismo procede de falta de tradiciones protestantes en las familias convertidas, ni en fantasía de anticuarios, ni en sueño de viejos eruditos, pues que muchos de sus neófitos más ardientes se han reclutado en las filas de los brillantes oficiales de la Guardia, y más de uno de los marinos de Inglaterra ha cambiado su uniforme por el sayal del fraile y la sotana del cura.

Se encuentran además entre los convertidos al Catolicismo hombres cuya ciencia está reconocida por todo el mundo: Paley, profesor de literatura clásica en la Universidad de Cambridge; Barff, el ilustre químico; Leager, profesor de hebreo en Oxford; jurisconsultos eminentes, y entre los cuales se encuentran algunos consejeros de la reina, como Bellasis, Bachley, Hope, Scott, Aspivall y Bagshave.

Tampoco se puede atribuir á tontería, segun se dice en Exeter Hall, la resolucion de ciertas señoras en convertirse en hijas de la Santa Iglesia romana, porque Adelaida Proctor, la poetisa; Isabel Thompson, la paisajista; lady Gertudris Douglass, con otras muchas que no publicamos en lista, porque su conversion no se ha hecho pública aunque sea conocida, no son precisamente de esa clase de mujeres á quienes el epíteto de tontas puede aplicarse.

Es, pues, evidente, que ninguna de las causas que preceden nos dá la esplicacion de ese movimiento hácia Roma, con harto pesar de nuestro protestantismo.»

COMUNICADO.

Sr. Director del periódico EL AMPURDAN.

Muy Sr. mio; espero de su amabilidad se servirá disponer la insercion en las columnas de su apreciable periódico de las siguientes líneas por cuyo favor le quedará reconocido este su S. S. S. Q. B. S. M.

P. C.

FÁBRICA DE DINAMITA.

Hemos tenido el gusto de visitar la que tiene establecida en el término municipal de Cabanas nuestro amigo D. Antonio Bosoms, quien á consecuencia de la buena calidad del producto elaborado y de las considerables demandas que cada dia recibe, se ha visto precisado á adquirir nuevos terrenos contiguos al mismo edificio y á emprender las obras necesarias para el ensanche y mayor desarrollo de la fabrica, la que, terminadas que sean las nuevas obras, se encontrará en disposicion de producir tres mil kilos diarios de dinamita y poder atender á cuantos pedidos se le hagan.

Reciba con tal motivo nuestro amigo Bosoms nuestros placemes y deseamos que se vean premiados como se merecen sus desvelos y la reputacion que tiene adquirida como fabricante de dinamita.

C.

CRÓNICA LOCAL.

Han continuado esta semana sin variacion los trabajos contra la filoxera bien que apenas ha podido trabajarse por razon de la lluvia.

M. Monnier nos ha dejado ya para regresar á su país. No podemos menos de agradecerle sus trabajos en obsequio de nuestro país, y haga Dios que produzcan los felices resultados que todos apeteecemos. Seguirá todavía algunos dias entre nosotros M. Cogit hasta dejar terminado el tratamiento de las viñas invadidas en el término de Espolla.

Tambien nos ha dejado por alguna semana el

Sr. Miret quedando otra vez encargado de la direccion de los trabajos el Sr. Jordi.

—El cielo nos ha obsequiado esta semana con una benéfica lluvia que ha llenado de satisfaccion el ánimo, un tanto alarmado ya, de los agricultores, que podrán ahora pasar mejores Pascuas: pero si es bastante el agua caída para los campos, no así para los manantiales que continuarán secos ó escasos.

—El colega de la calle de la Portella se ha echado un nuevo *Colaborador*, y es S. Lucas, á quien confió el primer artículo de su último número. Lo celebramos infinito porque con él estaríamos fácilmente de acuerdo. Ahora, lo que de ahí no resulta muy bien librada es la unidad y la consecuencia del periódico y aun la de la Direccion, que en otras ocasiones ha manifestado no prestar crédito alguno á los Evangelistas.

Es esto ó no jugar con la candidez é ignorancia que sin duda supone en todos sus lectores? Para hacer mas ameno el número ¿por qué no publicaba á continuacion un capítulo de la obra titulada *La nueva llave de oro* ó cosa así, dedicada á D. Francisco Suñer y Capdevila allá por los años de 1869? Hágalo en alguno de los números sucesivos y los lectores compararán las ideas de la Direccion con las de su nuevo colaborador S. Lucas.

—Segun se nos ha manifestado, parece que la cuestion sobre el destino de los terrenos que formaban la antigua *era de Cremadells* ha tenido la solucion que consideramos mas racional, sea cual fuere el punto de vista que se tome de los varios bajo que podia ser tratada.

Por de pronto, se entregará al público el terreno necesario para poner en recta comunicacion las calles de San Lázaro y la del Colegio, ya que los actuales propietarios, con un desprendimiento que les honra (por mas que indirectamente, aunque mas tarde, se indemnizen de este sacrificio) ceden gratuitamente el terreno que se necesita para ello. Además de esto, están dispuestos á ceder el perímetro triangular que sobraré, entre la calle que se ha de abrir y las de S. Pablo y S. Lázaro, por el precio que resulte proporcionalmente á la cabida y al del total de la finca. De esta suerte, si los propietarios vecinos consideran conveniente destinar aquel espacio á sitio de esparcimiento ó plaza, podrán conseguirlo sin necesidad de un grande esfuerzo; plaza que consideráramos mas que suficiente para las necesidades presentes de aquel barrio y que puedan presentarse en un largo transcurso de tiempo.

Felicitemos al Cuerpo municipal por la buena estrella que le ha cabido en la resolucion de este asunto, toda vez que sin afectar en lo mas mínimo á los fondos de que pudiera disponer, será la indicada una mejora que, como decíamos al hablar de la misma por vez primera, contribuirá al hermoso de nuestra ciudad.

—Con la solemnidad de costumbre y mayor tal vez aun, se han celebrado este año las funciones de Semana Santa. Contrastó en gran manera la asistencia de la Autoridad militar de la plaza de S. Fernando, gremios y familias particulares á las Horas que les están señaladas y los cultos que en ellas se tributaron con la ausencia del cuerpo municipal y la falta de todo culto durante aquella hora.

La Hora de la Cofradía de la Sangre fué notable por la gran concurrencia de congregantes y por el perfecto órden que reinó sobre todo al entrar y al salir, y que otros años ha faltado por la gran multitud que se aglomera siempre á fin de ver la procesion,

Con satisfaccion observamos que este año fueron

en escaso número las composiciones musicales que se ejecutaron de carácter profano, ya porque abundaron mas las Horas en que se practicaron ejercicios piadosos como el rezo del Trisagio, meditaciones, sermones, y tambien porque por parte de los directores de las orquestas se procuró corresponder mas dignamente con lo que de sí exige el carácter propio de dichas funciones. En las Horas de la Ilustre Junta de obra y en la de D. Jaime Vial y Cos se cantó con acompañamiento de orquesta un bellissimo coro infantil obra del reputado profesor D. Narciso Fita, y en la segunda de las espresadas Horas un Stabat composicion de D. Alberto Cotó de severo corte y motivos delicados pero que tiene que luchar con la escasez y calidad de voces de que pueden valerse los directores de orquesta.

En muchas poblaciones de la categoría de la nuestra, los Municipios acostumbran dotar á un profesor de canto para que los pobres que se sientan con facultades y disposicion puedan dedicarse al cultivo de la música, con lo que se consigue tener cantores y formar un plantel de buenos músicos (y esto pasaba tambien en Figueras en tiempos de *omnino* acuerdo, como dicen algunos) Hoy las cosas van por distinto rumbo y de fijo que si algun dia—lo que no es de *temer*—el Ayuntamiento se determinara á nombrar y sostener por su cuenta un profesor de música, lo primero que le exigiria seria que á uso y semejanza suya se declarase neutral en las funciones políticas y religiosas. ¿Pues en que funciones podria tomar parte? tal vez pregunte alguno. Hombre, en los conciertos corales de las ferias y en los bailes, que son cosas inofensivas.

—Desde el dia diez y seis hasta el veintitres del corriente mes no ocurrió en esta ciudad ninguna defuncion. A bien seguro que tendríamos que remontarnos á muchos años atrás para encontrar algun caso análogo. Es el mejor dato que puede presentarse en confirmacion del buen estado sanitario de nuestra ciudad.

—El miércoles último mientras estaba comiendo falleció repentinamente una muger (E. P. D.)

El mismo dia á eso de las nueve de la noche se encontró una mujer ahorcada en su misma casa. El marido habia salido, dejándola á ella con sus hijos sin novedad, y al regresar una hora despues, encontrando la casa cerrada y viendo que nadie contestaba á los fuertes golpes con que llamaba á la puerta, se decidió á pasar por la casa de un vecino y entrar en la suya saltando una tapia que divide los patios de ambas, y al asomarse por encima la pared presencié el horroroso cuadro que presentaba la infeliz muger colgada de una viga. A los gritos del marido acudieron los vecinos y dieron parte del hecho á las autoridades que inmediatamente pasaron al lugar del suceso dictando las oportunas disposiciones y empezando la instruccion de las diligencias judiciales.

Segun de público se refiere, la pobre muger aprovechó para poner fin á sus dias la corta ausencia de su marido, tomando antes la precaucion de hacer acostar á sus hijos, cerrándolos luego bajo llave, y la de cerrar tambien todas las puertas exteriores de la casa de modo que no se pudieran abrir por fuera; lo que tal vez fué causa de que no se pudiese salvarle la vida, puesto que el poco tiempo de que habia podido disponer para llevar á cabo su fatal propósito hace suponer que si se hubiese acudido á cortar la cuerda al instante de apercibirse del hecho, se habria podido librarla con vida de los terribles sufrimientos que debió padecer, pues su muerte no pudo ser instantánea. ¡El Dios de las Misericordias se haya apiadado del alma de la infeliz!

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL

DE FIGUERAS.

Fijadas definitivamente por el Ayuntamiento las cuentas correspondientes al año económico de 1878-79 y el periodo de ampliacion del mismo; con arreglo á lo dispuesto en el art. 164 de la ley de 2 de octubre de 1877 estarán de manifiesto en Secretaría por el término de 15 dias, á contar desde hoy, pudiendo, durante este tiempo, cualquier vecino examinarlas y formular por escrito sus observaciones para ser comunicadas á la Junta municipal.

Figueras 25 de marzo de 1880 —El Alcalde Presidente.—Francisco Jordi R.—P. A. D. S. S. Evaristo Fábrega, Secretario.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE FIGUERAS.

Con arreglo á lo dispuesto en el art. 64 de la Instruccion de 3 de diciembre de 1869, el viernes dos de abril próximo, á las diez de la mañana en el salon de sesiones de las Casas Consistoriales, se procederá al primer remate de fincas embargadas á D. Bernardo Sala, de Barcelona, y á Serafin Carré Manegat, por hallarse en descubierto del pago de las contribuciones directas correspondientes á años anteriores al actual.

Figueras 25 de marzo de 1880

PRECIOS OFICIALES DEL MERCADO DE FIGUERAS,

DEL DIA 24 DE MARZO DE 1880.

Géneros.	Medidas.	Máximo.		Mínimo.	
		Ptas.	Cs.	Ptas.	Cs.
Trigo.	hect.	25	63.	25	»
Mezcladizo.	»	21	25.		
Centeno.	»	17	50.		
Cebada.	»	11	25.		
Avena.	»	10	»		
Maiz.	»	17	50.		
Mijo.	»	17	50.		
Panizo.	»	25	»		
Habichuelas.	»	40	»		
Garbanzos.	»	37	50.		
Habas.	»	16	88		
Habones.	»	17	50.		
Vino.	»	37	»		
Aguardiente.	»	75	»		
Aceite.	»	92	85.		

Nota de la Redaccion:—Los precios de los granos resultan siempre algo aumentados en el mercado de esta Ciudad, en razon á los derechos de consumos, gastos de transporte al mercado y otros que ocasiona la venta en él de dichos granos.

TRIGO:— Siguen sin variacion los precios de este grano.

ACEITE:— Ha estado muy encalmado esta última semana; los compradores de esta ciudad, aprovechando la absoluta falta de los forasteros, ofrecen solamente 10 pesetas 75 céntimos el mayal (12 lits. 38 centilitos).

SANTORAL.

- 29 —Lunes. Stos. Eustasio ab. y Bertoldo.
- 30 Martes. S. Juan Climaco abad.
- 31 Miércoles. Sta. Balbina vg. y mr.
- 1 Jueves. Sta. Teodora mr.
- 2 Viernes. S. Francisco de Paula fr.
- 3 Sábado. S. Benito de Palermo cfr.
- 4 Domingo S. Isidoro arz. de Sevilla y dr.

CULTOS.

CUARENTA HORAS:— Principian en la Iglesia de la Providencia.—Exposicion: hoy á las 2 y media, los demás dias á las 5 —Reserva á las 7 y 1/2.

IGLESIA PARROQUIAL:— Hoy acabada la misa de las 7, se cantará el «Aleluya». Saldrá luego la procesion acompañando el Santísimo Sacramento, y en la plaza de la Constitucion, en el lugar de costumbre, se cantará otra vez dicho Cántico.

A las 10 oficio solemne.

El lunes igual oficio y á la misma hora.

CAPILLA DE LOS DOLORES:— Mañana, lunes, Misa de Comunión general con plática á las 7 y media y funcion con Exposicion de S. D. M. á las 4 y media de la tarde.

Afecciones meteorológicas del 19 al 26 de Marzo.

Temperatura máxima (dia 21:)	17° 5 term. cent°
» mínima (dia 20:)	4° 5 »
» media:	11° »
Barómetro; altura máxima (dia 19:)	760.
» » mínima (dia 21:)	753.

SECCION DE ANUNCIOS.

COMPANIA COLONIAL.
 22 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.
DOS MEDALLAS
en la Exposicion universal de Paris.
CHOCOLATES.
GRAN MEDALLA DE ORO.
 ACREDITADOS CAFES
 Y
 SOPAS COLONIALES.
MEDALLA DE BRONCE.
 PASTILLAS NAPOLITANAS.
 Depósito general.—Calle Mayor, 18 y 20.
 Sucursal: Montera, 8,
 MADRID.
 Depósito en Figueras,
 En casa de D. FRANCISCO FABRE. 4

CENTRO AMPURDANÉS de aficionados á la caza y pesca.

La Comision organizadora de este Centro, de acuerdo con el Sr. Presidente de la Asociacion que de igual clase existe en la Capital de nuestro Principado, tiene el gusto de invitar y suplica á todos los aficionados á la caza y pesca de este Partido judicial se sirvan asistir á la reunion que, con anuencia de la Autoridad, tendrá lugar el jueves dia 1.º del próximo mes de Abril, á las diez de su mañana, en la platea del teatro de esta Ciudad, al objeto de proceder á la constitucion definitiva de dicho Centro, nombramiento de su Junta ó Sindicato y aprobacion de su Reglamento.

Figueras 24 Marzo 1880.
 La Comision.

Huerto y jardin para vender
 con su casita y algibes. Informarán calle de Primfi-
 lat, núm. 6, piso 1.º 5

BONIQUET É HIJO, DENTISTAS, Plaza de la Constitucion-Subida al puente, 1, **GERONA.**

Construyen dientes y dentaduras por todos los sistemas conocidos incluso el en *Celuloide*.
 Aplicacion del *Poliscopo* y demás aparatos modernos en las operaciones de la boca.
 Anestésico el mas recomendable para aliviar el dolor de las mismas.
 Odontina para curar el dolor de muelas sin arrancarlas. 11

NUEVO TALLER DE ENCUADERNACIONES DE **PEDRO GALART,** Bajada de S. Pedro, núm. 10, FIGUERAS.

El dueño del mismo ofrece á cuantas personas tengan á bien honrarle con su confianza, toda clase de trabajos propios de su arte, sirviéndoles con toda puntualidad, limpieza y economía —Especialidad en encuadernaciones de lujo; montadas y cortadas á la verdadera francesa, como se hacen en la nacion vecina, dónde lo ha practicado algunos años.

Libros en Pasta, con cuantos jaspes, ramajes ó colores se deseen, conocidos hasta el dia. Albums; Misales, Devocionarios, con cortes dorados, ó en color, esmaltados con dibujos en oro; Muestrarios, Libros para el comercio; Encuadernaciones á la Bradel; y cuanto se pueda pedir en provincias, respecto á encuadernacion. 5

YESO BLANCO, DE LA FABRICA DE DOSQUERS.

Gran depósito en esta Ciudad, calle de Lasauca, núm. 28, á precios sumamente baratos. 2-4

SOLARES EN VENTA.

Los hay en esta ciudad, inmediatos á la estacion del ferro-carril, de propiedad de D.ª Antonia Dalfau.

Informará D. Alejandro Comalat, Maestro de obras, calle de La Junquera, n.º 22. 2-6

CALLISTA.

José Malaret arregla las Corneas, los Uñeros y quita los Callos de raiz á real uno. Las demás operaciones á precios convencionales, pasando á domicilio para las personas que lo soliciten.—Calle del Horno bajo, n.º 7, principal. 1

En la calle del Progreso, casi frente á la entrada de la estacion del ferro-carril bay un solar cercado, con su correspondiente pozo, algibe y varios árboles frutales para vender. Informarán en la imprenta de este periódico. 1

Farmacia de Ferrán.

ELÍXIR DEPURATIVO VEGETAL DE FERRAN.

Farmacéutico de la Universidad de Barcelona (año 1864) Sócio corresponsal de varias corporaciones científicas.

Este medicamento ha logrado acreditarse por su eficacia, sin anuncios, ni el atractivo de un origen sibillítico. El feliz éxito obtenido durante 12 años en la curacion del herpetismo en todas sus formas, asi como de todas aquellas enfermedades cuya causa es la impureza ó acritud de la sangre, nos incita á darle publicidad, por primera vez, cuando son muchísimas las personas que habiéndose curado con su uso, lo recomiendan con empeño y certifican sus excelentes resultados. Toda persona, pues, que padezca herpes, seco ó escamoso, humoral ó grasiento, interno ó externo; Sifilis degenerada; Gota; Úlceras inveteradas en las piernas, de carácter herpético-sifilítico; Tos sintomática, ya arranque del pecho ó la garganta, debida á la fijacion del humor herpético en dichos parajes; Ulceracion ó costras de los párpados, sostenidas por un humor herpético; Sofocacion originada por exceso de humores, etc. etc., debe tomar confiado, nuestro Elíxir, seguro de alcanzar una completa curacion, si su constancia es proporcionada á la intensidad del mal. Es excelente preservativo contra las apoplejias (feriduras); restreñimiento; almorranas, etc.

Depósito general: San Feliu de Guixols Farmacia y Jaraberia del autor.—Al por menor en Barcelona: en casa de los Sres. D. Ramon Casadesús, farmacéutico, Arco del Teatro, 21, D. Gaspar Fomiguera, farmacéutico, Fernando VII, 7, D. Buenaventura Pan y Viaplana, farmacéutico, Tras Palacio, D. Salvador Alsina, Pasaje del Crédito, 4.—Figueras: D. Pedro Deulofeu farmacéutico.—Palamós: D. Joaquin Puigmacia, farmacéutico.—Palafrugell: D. José Gich, farmacéutico.—La Bisbal: D. Joaquin Gall, farmacéutico.—Gerona: Dr. Vivas.—Olot: D. Esteban Cardelust, farmacéutico.—Lérida: D. A. Trueta, farmacéutico.—Isla de Cuba.—Cienfuegos: Sres. Gonzalez y Molinet, y D. Rafael Figueroa.—Sagua la Grande: D. Domingo Fabre, etc., etc. 5

Farmacia de Ferrán.

ÚNICO DEPÓSITO
 de
Bujias de Paris.
 Gran rebaja
 24, 28 y 30 cuartos paquete.

Sopa Julienne de Paris.
 Confitería y Cerería de FABRE, calle Gerona,
 12, Figueras. 12

GRAN SURTIDO
 DE
DEVOCIONARIOS
 Y
Semanas Santas.

Véndense en la Imprenta de este periódico.

SAN FELIU DE GUIXOLS.

SAN FELIU DE GUIXOLS.